

souhaitons, c'est de voir l'Espagne renoncer d'une manière définitive au système barbare et inutile des cordons sanitaires; système usé, qui a fait plus de mal que de bien, et que réprouvent les saines doctrines scientifiques ainsi que les idées humanitaires."

Nous ne devons pas nous effrayer outre mesure devant le danger qui nous menace, mais bien prendre toutes les précautions que l'hygiène déclare nécessaires pour s'en préserver. L'époque d'une épidémie exige de l'énergie et de la force morale: ce sont les faibles d'esprits et les pusillanimes qui paient le plus large tribut.

Passons sommairement en revue la série des causes qui favorisent le développement et la propagation de la maladie.

Les influences individuelles se résument ainsi: débilité organique; détérioration de la santé.

Agissent puissamment comme causes prédisposantes: régime alimentaire mauvais; eaux potables impures; influences morales. Les écarts de régime, l'abus des boissons alcooliques, les fatigues de toutes natures, la peur, sont des causes occasionnelles. Sont aussi des causes, tout ce qui, dans la rue comme dans la maison, peut conduire à la malpropreté, à l'encombrement, à la misère et au méphitisme, tout cela exerce la plus désastreuse influence sur l'individu et sur l'agglomération humaine.

Nous n'en disons pas davantage sur les mesures de prudence que nous devons prendre, parce que le lecteur les trouvera dictées dans un autre article de ce journal.

Espérons que le Canada n'aura pas la visite du choléra, mais par mesure de prudence crions: Gare! Caveant consules!!

Dr J.-I. DESROCHES.

LE CHOLÉRA ET L'HYGIÈNE PUBLIQUE.

Choléra! mot magique et puissant qui possède à un haut degré la propriété d'empoigner l'attention publique. A ce mot chacun se sent saisi d'effroi, l'inquiétude se répand dans tous les foyers, et, si la rumeur veut que le fléau soit à nos portes, la panique devient générale.

Pourquoi cette maladie a-t-elle donc seule le pouvoir d'alarmer et de terrifier ainsi nos populations? Nous voulons bien admettre que la contagion du Choléra est rapide, et que son action ait